

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

LEYENDO LA PRENSA

De «El Correo Catalán»

Nuestra sociedad fácilmente «abate hoy porque... era ya ayer sociedad «neutralizada», indiferente y egoísta entre los primeros, pero persistentes, tanteos de la impiedad y del libertinaje. Adormeció la prensa «contra» de pretendidas «imparcialidad» y «buena información» a que dió evidentes en la sus preferencias, protocolia y lectura; y no pudo sacudirla a tiempo de su letargo la Prensa católica vibrante y generosa (por que era la desconocida y voluntariamente postergada de muchos, muchísimos católicos).

La Prensa católica, falta del obligado apoyo, tenía y mostraba humilde sus deficiencias, sí. Pero la sociedad, las clases sociales pudientes que, sí, muy católicas pero nada consecuentes ni sumisas al insistente requerimiento de la Iglesia, del Papa y de los Prelados, ¡ha mostrado ya su endeblez y su miseria moral profunda al primer empujón revolucionario.

La Prensa católica, con todo y sus deficiencias—¡muy honrosas para su tesón y su consecuencia!—vibra y actúa como único valladar al aluvión nihilista y anarquizante. ¿Llevará la sociedad abatida y adormecida su péculio en la fácil cañía al extremo de no cogerse a esa áncora salvadora protegiéndola, mejorándola, vigiliándola y fundiéndola en una reacción y salvarse con esa Prensa católica, que, como el sándalo, tiene perfume y sabia regeneradora para los muchos que con su perfidez desvío la habiéndose herido de muerte?

Hemos vivido y vivimos en ellos y a pesar de tantos católicos desertores de su deber de suscripción y apoyo a la Prensa netamente católica. Pero queremos y podemos todavía salvar a la Patria, con el concurso de «todos» los católicos pudientes apenas cumpla su deber para con el periódico bueno.

De «Diario de Valencia»

Comentando el discurso de Albornoz, dijimos que el ministro de Fomento no había expuesto ninguna idea positiva acerca de los problemas planteados en España dependientes de su departamento.

Audiámoslos entre otros, al interesante problema de las Confederaciones Hidrográficas.

Nada ha puesto en duda que esta magnífica concepción del conde de Guadalquivir, admirada por cuantos técnicos nacionales y extranjeros la han estudiado y difícilmente mejorada en conjunto, aparte detalles y defectos inherentes a todo lo humano, era una de las obras de la dictadura que había de adquirir carácter de permanencia, no sólo por haberse seguido un proyecto técnico impecable, sino también porque al formar parte de un plan de conjunto, eran muchas y muy variadas las necesidades económicas a que respondía, y todas ellas de inapreciable satisfacción.

Aparte de que con todo ello se llenaba uno de los requisitos más esenciales a todo plan eficaz de Obras públicas, cual es el de una prudente descentralización de obras y servicios descentralización necesaria y precisa de un suelo de características tan dispares como el de España.

Pues bien. El ministro de Fomento, que ningún plan positivo ha expuesto—no sabemos si atrevemos a afirmar que no tiene ninguno—, ni un

decreto derogando todo lo legislado por la Dictadura sobre Confederaciones Hidrográficas, que en lo sucesivo se denominarán Mencomunidades Hidrográficas, y encomendando su dirección a unas comisiones gestoras.

Esto es todo lo que se le ha ocurrido al señor Albornoz, al enfrentarse con las Confederaciones: suprimirlas, que a ello equivale la disposición que comentamos, y a que sin conseguir con presupuesto no pueden seguir las obras comenzadas, que desde hace un año venían arrastrando una vida lánguida, consecuencia de la insuficiente consignación.

Suponemos que las regiones más directamente afectadas protestarán.

Notamos, no solo protestamos en este caso concreto, si no que hacemos extensiva nuestra protesta a la política contraproducente que se está siguiendo desde el Ministerio de Fomento.

Con los economistas que en este Ministerio se pretenden hacer—todo régimen nuevo empieza así, queriendo economizar—, se agranda y se extiende el paro forzoso y se imposibilita la transformación de extensas regiones, hoy pobres, pero que tienen derecho también a ver aumentada su capacidad productiva, y con ella el nivel de vida de sus habitantes.

El doctor Fraberg publica una interesante gráfica de la trayectoria seguida en Sajonia por la línea oscilante y onduladora del latido, en contra de los padres de familia que pruden para sus hijos (escuela confesional y católica). La lucha fué muy tenaz y dura, principalmente por las influencias del socialismo y del estirismo comunista de Rusia. Por fin, los padres de familia, bien percatados de lo que vale la educación religiosa, lograron abrirse paso; hasta el punto que a los mismos socialistas de allí parecía cosa justa en principio el que los padres de familia pudieran decidir de la educación de sus hijos. Y así lograron imponer sus legítimos y naturales derechos.

Es un magnífico y excelente hecho que conviene destacar por su ejemplaridad en nuestra España. Si los mismos ateos de Rusia son endebles contra la voluntad de los padres, pensamos que también nuestros laicistas pueden muy bien estrella su contra sus convicciones firmes como una roca de las familias católicas.

Lo que interesa en estos momentos difíciles e históricos es que los padres se capaciten bien de sus derechos, en los que va enrolado el porvenir de sus hijos. Mientras haya firmeza y conciencia de sus deberes en los padres de familia, poco hay que temer de las imposiciones inadmisibles e ingratas del Estado en sus pretensiones laicas.

Lo malo es que hay una gran masa apática e indiferente, campo abonado para toda clase de experimentos destructores. Y esa debe ser nuestra labor: despertarla de esa mortífera inconsciencia, para que se sume a lo que no quiere tolerar que los tiranos de las conciencias de sus hijos estén e sueldo de sus víctimas.

Espectáculos

(Nuestro anuncio en esta sección no significa aprobación ni recomendación del espectáculo; sólo informar al público.)

Cine Sport.—Hoy «Todo por un beso» por Richard Dix y «Aquellos noche» (cómica). Mañana «Beautifull».

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Madrid ha regresado la bella señora Adela Wandoré.

—Ha regresado de Madrid al cliente de navío señor Barón con su bella esposa doña Concepción Valdivia.

NOTAS VARIAS

En las oposiciones para Cajeros del Banco de España ha obtenido el número 1 el Excmo. Sr. de dicha entidad don Luis Botella.

—Ha sido obsequiada con un baquete en el Gran Hotel el capitán de Infantería don José Costal por jefes y compañeros de distantes armas y cuerpos, como homenaje a su caballerosa actuación con motivo de la delgada misión que le fué confiada por la superioridad.

El señor Costal agradeció con elo cuentofases las señaladas demostraciones de afecto recibidas, cursándose al terminar el fraternal acto un telegrama al ministro de la Guerra de adhesión a la República.

ENFERMOS

Restablecido de la grave enfermedad sufrida se ha encargado de su curación el médico mayor de la Armada don Amalio Pérez Plaza.

LETRAS DE LUTO

Ha fallecido en Valencia y mañana recibirá cristiana sepultura su cadáver en Murcia, el teniente de Infantería don José Delmás Conesa, hijo del conde de Albarracín de la capital don Fernando Delmás, al que como a todo su distinguida familia enviamos nuestro pésame.

—En Ciudad Rodrigo (Salamanca) ha subido al Cielo el precioso niño Pepe Luis García Arnan, que era el cocinero de sus padres el capitán de Infantería don Manuel García Verdugo y doña Carlota Arnan.

Los acompañamos en su pena, como igualmente al abuelo materno el coronel médico de la Armada don Pedro Arnan.

NECROLOGIA

Tra rápida enfermedad falleció anoche a los 64 años de edad el connotado de esta plaza D. Francisco Mediate Donmarco, que gozaba de gran estimación por su caballerosidad y bondadoso trato. Descanse en paz.

Este tarde se veñó el sepelio, conllevando una sentida manifestación de duelo.

A su desconsolada familia, muy particularmente a su hijo don Francisco, que fué su amigo y colaborador de este diario, acompañamos en su justo dolor, deseándole resignación cristiana en trance tan amargo.

El balneario

del Chalet

El pasado domingo se inauguró la temporada en el delicioso y popular balneario de San Bernardo conocido por «El Chalet», que diariamente se va visitado por numerosas familias.

Como todos los años, se ha establecido un buen servicio de lanchas a motor, saliendo la primera del embarcadero a las seis y media de la mañana y regresando la última a las diez de la noche.

El servicio de restaurant corre a cargo del Gran Hotel.

Conflictos sociales

La huelga de la Telefónica

No habiendo contestado la Compañía a las demandas de mejoras presentadas por el Comité Ejecutivo con fecha 19 del actual, y habiendo sido la huelga aplazada por efecto de las elecciones a Cortes Constituyentes, con esta fecha ha sido presentado al Gobierno Civil de esta provincia y de las demás provincias de España, el oficio de declaración de huelga para el día 5 de julio.

Pudiera ser que antes de esa fecha se llegase a una solución del conflicto planteado, pues se hacen gestiones oficiales encaminadas a este objeto.

Los obreros de Peñarroya siguen en igual estado la huelga de los fundidores de la Sociedad Minero Metalúrgica de Peñarroya.

Una comisión obrera visitó ayer al Gobernador civil, librará don éste en hallar una solución acerca de la Compañía.

La crisis de trabajo

Tercio de los telegramas remitidos por esta Alcaldía, relacionados con la crisis de trabajo:

«A Ministro de Fomento, el Alcalde:—Ante agudización crisis obrera y a fin minorarla lo posible, ruego Vuecencia sirviese ordenar rápida tramitación expediente sobre reconstrucción del puente hacia de la Concepción necesario por desviación carretera a Mazarrón obra que permitiría dar ocupación numerosos obreros.»

«A Director General de Prisiones, el Alcalde:—Con objeto de satisfacer en lo posible aguda crisis de trabajo esta ciudad, suplicaría se sirva ordenar rápida tramitación expediente sobre construcción Cárcel, que permitiría dar ocupación numerosos obreros.»

Información

de Marina

Del Departamento

Embarca en el destructor «Alcañal Galiano» el a la vez de navío don José Estrella.

—Se pasaporta para San Fernando al capitán de fragata don Juan Benavente.

—Cesa en el taller de torpedos y es pasaportado para San Fernando, el capitán de corbeta don Francisco Moreno de Guerra.

—Embarcan en el vapor «Déjalo» los oficiales de navío don José María Mesa y don Ricardo Chareguini y Pardo.

—S. E. el Capitán General, recibió esta mañana al comandante general del Arsenal y a los jefes y oficiales con mando en el Departamento.

Lotería Nacional

(Por telégrafo)

Madrid.—En el sorteo celebrado hoy han correspondido los premios mayores a los siguientes números:

- 1.º 1.681 Madrid.
- 2.º 3.973 Granada
- 3.º 30.079 Córdoba
- 4.º 20.168 Alicante
- 5.º 9.695 CARTAGENA

SUCESOS

Incendio en Sierra Espuña

En el paraje «Los Laboros» de Sierra Espuña, próxima a la Casa Forestal, se originó ayer mañana un violento incendio, producido al parecer por una chispa eléctrica de la tormenta desatada.

La espesa cantidad de pino que cubren la Sierra y el viento, favorable al incendio, fué motivo para que éste se propagara rápidamente y en unas cuantas horas fueran pasto de las llamas unos de los cincuenta mil pinos.

De Añama salieron para Sierra Espuña las autoridades y buen número de vecinos con herramientas, trabajando desde esa hora hasta que consiguieron dominar la grave situación que se presentaba.

También de Totana salieron para prestar auxilios autoridades y vecindario y algún material de incendio.

A las seis de la tarde se logró dominar el fuego, quedando devastados unos tres kilómetros de monte, siendo las pérdidas muy considerables.

Intervinieron en el Juzgado de Totana.

Detenciones

A requerimiento del concejal señor Lorente fué detenido José Zaragoza López por amenazas contra el Ayuntamiento e insultar a los concejales.

Herido de un disparo

Ante las ocho y media en la calle de Minguez número 13, del barrio de Santa Lucía, estando examinando una pistola el joven Tomás Rueda Lizaso, se le disparó casualmente, produciéndose una herida con orificio de entrada en la cara palmar y con salida por la frente de la mano izquierda, de la que fué curado en el Hospital de Ciudad.

Caidas

El joven del barrio de Parat Damiano García Martínez dió una caída fracturándose el codo y radio derecho por su tercio medio.

—Cayó de la bicicleta que montaba el vecino de Los Patos José Sánchez Miralles fracturándose el hueso izquierdo y lesionándose la mano derecha.

—La vecina de la calle Almela Adela Urea García, también sufrió una caída, causándose lesiones de pronóstico reservado en el pie derecho.

Fueron curados en el Hospital de Ciudad.

Denuncias

Dolores de la Rubia Martínez, vecina de la calle Villamaría, ha denunciado en Comisaría a Carmen Matiz que habla en San Cristóbal Largo 27 por hacer objeto de malos tratos de palabra a su hijo Dolores, de 17 años de edad.

Cuernos y Caireles

Mañana llegan

Si, señores: mañana llegan y habrá que verlos los cuatro magníficos novillos de Garrido Santamaría para la gran novillada del domingo día 5, en la que, como ya es sabido, actuarán los notables diestros Parrilla y Lázaro Obón.

Conforme se acerca la fecha, va la animación «in crescendo» y no hay duda que el terrado lo veremos tan concurrido como en la corrida anterior. El programa, al menos, bien merece.